

يعبر هذا الزمن عن عادة متكررة الحدوث
                                      Example:   I play Football every week.                                                                                                       
وعن حقيقة ثابتة Example: The sun gives us heat and light.         
والكلمات المستخدمة معه او المعبرة عنه هي:

 [day/week/month/year] كل/every غالباَoften  /دائماَAlways )  )ابداَ/never  احياناَ/sometimes عادة/usuallyمرتين /twice مرةonce

يتكون من التصريف الاول للفعل ( المضارع ) لا يحدث تغيير للفعل مع الإسم الجمع I/We/you/They) ) مثل               work    
1-ويضاف s للفعل مع الإسم المفرد (He / She /It) مثل works

2-ويضافes الي الفعل المنتهي بـ(o/sh/ch/ss/x)مثل washes/goes
وإذا كان الفعل ينتهي بـy فننظر للحرف الذي يسبقها مع الإسم المفرد طبعاَ :
1-اذا كان ساكن تحول الـyاليiesمثلshe’s studies English every day 
2-اما اذاكان ما قبلها حرف متحرك فتضاف الـsبدون حدوث اي تغيير.
مثل Sondos often plays tennis on Friday.

عند السؤال بمعني هل في زمن المضارع البسيط نستخدم التركيب اللغوي الآتي: ……...?مصدرالفعل  + v فاعل Do/Does +   
	وعند السؤال بأداة استفهام نستخدم نفس التركيب 

	السابق مع اضافة اداة الإستفهام قبل do/does


Do they play football?                                

 Yes, they do/no, they didn’t                         

What do they play?                               

They play football                                

في المضارع البسيط verb to be 
     He/she/it                        I                  You/They/we    

             

Am                           are                       
      is                          
في المضارع البسيط verb to have 

I/we/you/they       
he/she/it



Have
has


يعبر هذا الزمن عن شئ يحدث الآن ومستمر في الحدوث وقت الكلام:

Example: she is writing a letter now.                                         

 او حدث تم الإعداد له الآن وسوف يتم في المستقبل:

Example: we are travelling to India next week.                       

                               …………………………………….

والكلمات المستخدمه او المعبرة عنه :
إنصت/listen ما زالStill / في هذه اللحظةAt the moment  /الآن Now
احترس/look out انظر/look في الوقت الحالي At present
يتكون من:

Am                                           ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ I
Is       + v-ing                        ـــــــــــــــــــــــــــ He/she/it

Are                      ـــــــــــــــ We/you/they
اذا كان الفعل ينتهي بحرف ساكن واحد مسبوق بحرف متحرك واحد مثل:

Swim, run, get                                                                                 
فعند اضافة ing للفعل نضاعف الحرف الساكن الأخير مثل:
Look! The girls are swimming.                                                     

                            ……………………………………                        

اما اذا كان الفعل بحرفeوقبله حرف ساكن مثل:come, drive, ride           فعند اضافة ing للفعل يحذف حرف الـe مثل     :       write        writing    
                             …………………………………….
وعند السؤال نتعامل معه مثل فعل to be:
1. بأداة استفهام :  v-ing………? +فاعل Am/is/are+ +أداة استفهام
Example: what is Doaa reading?                                             

2. بـمعني هـل   : + v-ing………?     فاعل Am/is/are+
3. Example: Is Taghreed loving English?                                  
          …………………………………………………………………..

  المبني للمعلوم: active voice

 يتكون من:مفعول subject + verb + ( فاعل)
المبني للمجهول  : Passive voice   
يتكون من :  (فاعل+am/are/is+p.p+(by+المفعول
 يمكن حذفهم من الجملةولا يتأثر المعني او يتغير.

Example: Ali drives the car.        The car is driven by Ali.         



 People use English every where  

  English is used every where








































Does


He/she/it











Do


I/you/we/they     





              








Dmar group
Page 3

